

## AVANT-PROPOS





oici quatre années que paraît le Catalogue illustré du Salon. Aujourd'hui, que cet ouvrage est répandu dans le grand public autant que parmi les amateurs et les artistes,

nous devons à tous ceux qui ont fidèlement suivi cette publication, quelques brèves explications sur les circonstances que son développement a traversées, ainsi qu'une promesse pour l'avenir.

Quand nous avons fondé le Catalogue illustré en 1879, nous avons éprouvé le besoin, non d'un patronage officiel, mais d'une aide dans l'œuvre que nous entreprenions. Cette intelligence de l'innovation que nous apportions au public, cette précieuse bienveillance, nous les avons trouvées en M. Ed. Turquet. Nous tenons d'autant plus à lui rendre cette justice que l'hommage de notre